
2019年度第３回支部研究部例会（2020年度第 1 回支部研究部例会）               

2020．10.31 大保連＆オンライン   

 

運動会を創る① 
－運動会アンケート、運動会の歴史、運動会実践から学ぶ－ 

○年度をまたぐ支部研究部例会について 

現在、学校カリキュラム改革や行事の精選・時短の問題、働き方改革など様々な問題

が絡んで運動会の位置づけが変化しつつあります。この時にこそ、教科外体育としての

運動会の位置づけをどのように考えるか、同志会でも十分な話し合いが必要ではないか

と思われます。近々の支部記念講演（神谷氏、吉澤氏）は、その「運動会」を今後どの

ように創っていくのかを考える契機となりました。また、11 月に予定されている支部

大会（豊中大会）に今、変わろうとしている運動会について会員・会員外を問わず共に

考えるための「運動会分科会」につなげたいとも考えています。 

今回の「コロナ禍」で、学校では、運動会の中止をはじめ、大幅軽減などの状況にあ

り、上記のような傾向にますます拍車がかかっています。そこで 

 

○できるだけ多くの会員が例会に参加するために、事前に運動会アンケートを作成 

→アンケートの結果報告と討議。 

○運動会歴史（昨年度冬大会で提案された安武氏の資料から）を学ぶ。 

○例会の中心となる実践報告の検討。支部大会では、吉澤氏の実践報告が確定。さらに

兵庫の岨賢二先生の今年度の運動会に向けての取り組みを報告も決定。そこで、今回

は、岨賢二先生の実践経過報告を中心に論議。 

 

討議の柱になりえる内容 

「運動会を組織する」や「自治」「子どもが主人公の運動会とは」等と関わって 

① アンケート集約の資料を基に 

② 実践報告を受けた上で 

③ 上記 2点を運動会の歴史を踏まえた上で論議 

  

 ※アンケート 10月 28日現在１４名分集まりました。研究部員が集約した時点で13

名分でしたので、その分の分析をしています。1通に関しては、同志会以外の方でした。

集約後にいただいたご意見であり、大変貴重なご意見ですので、別資料に掲載させてい

ただきました。 

 

 

【日 程】 

  前半                     司会 （古川） 記録 （中村） 

 １３：００～１４：００  オンライン対応、準備 

１４：００～１４：０５  運動会研究について趣旨説明（楠橋） 

１４：０５～１４：３０  アンケート回収結果報告と研究部からの考察（楠橋） 

１４：３０～１５：００  運動会の歴史（安武）  

後半                      司会（楠橋）記録 （   ） 

１５：００～１６：００  実践報告（岨賢二氏） 

 １６：００～１６：１０  休憩                     

 １６：１０～１６：４０  質疑・討議（楠橋）   

 １６：４０～１７：００  全体を通しての感想交流と感想文 

 

第３回支部例会感想文用紙        氏名（         ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                         

 

 


